



# 藤田小学校だより

<< 第1号 >>

令和3年4月8日  
守口市立藤田小学校  
校長 佐藤 裕宣

## 令和3年度 第51回入学式 48名の新1年生

◎ 4月5日、第51回入学式を行いました。コロナ禍、体育館の窓を開け座席の間隔を広げました。前日の雨で、桜はほぼ散ってしまいましたが、中庭や体育館入口には、昨年度の1年生が植えたチューリップや園芸委員や2年生が育てたパンジーが飾られ、48名が入学してきてくれました。右写真は担任が先導し退場する時の様子です。



◎ 私の『お祝いの言葉』では、まず、学校でもお家でもしっかり勉強し、たくさん本を読んで欲しいと強調し、その

後、『あいさつをしっかりする』『自分でできることをどんどん増やす』『命を大切にする』…この3つのお願いをしました。

◎ 式の間、新1年生の態度がとても素晴らしく、時々“ハイ！”と返事をしながらしっかりと私の話を聞いてくれました。左の



写真は式直後、教室での様子。担任の小野寺先生・乾先生との初めての時間です。姿勢よく座って聴いている姿に感心。今後の成長がますます楽しみになってきました。日々、頑張りましょう。

### 転出・着任の職員を紹介します

◎ 次の3名の職員が、藤田小学校から転出となりました。

- ☆ 4年1組担任：坂上 光代【さつき学園前期課程へ】
- ☆ 4年2組担任：戸高 徹矢【和歌山市立藤戸台小へ】
- ☆ 5・6年算数少人数担当：宮本 和幸【寝屋川市立木屋小へ】

◎ 今年度も、離任式は実施できず、事前に収録したビデオ

で児童にお別れのメッセージを伝えます。

右は3月、職員へ挨拶した時の様子です。



◎ また、4月より2名の職員が藤田小学校に着任しました。ともに育児休業を取得しておりました。よろしくお祈りします。

- ☆ 中南 陽子【支援学級担任・育児休業より復帰】
- ☆ 中西 美緒【養護教諭(保健室担当)・育児休業より復帰】

### 下校時の見守り声かけ隊 感謝の会

◎ 3月5日、藤田校区街頭犯罪抑止隊の松井代表に児童会6年生代表委員から感謝状を贈呈しました。下校時に黄色のジャンパーを着た地域



の方々や“青パト”が、児童の安心安全のため見守ってくださっています。感謝の気持ちをもって、挨拶するようにしましょう。

◎ この様子は、3月10日の全校集会で児童に紹介しました。

### 令和2年度 修了式 運動場で実施

◎ 3月24日、リモート集会が続いていたので、久々、直接児童の前で話げできました。



# 第50回 卒業証書授与式 第50期生 “未来へ羽ばたけ”

◎ 3月19日、お天気にも恵まれ素晴らしい卒業式になりました。コロナ対策で、最後の『卒業生お別れの言葉』は、右の写真のように前後左右間隔を可能な限りあけて並びました。50周年記念作品『未来へ羽ばたけ』をバックに堂々と6年間を振り返り、今後の活躍を誓ってくれました。

◎ 証書授与の時は一人ひとりに対して温かい拍手が沸き起こり、卒業生が壇上で保護者席に向かって振り返る際、凛々しく顔をあげ、胸を張って気持ちよさそうに階段を降りていく姿が力強く、頼もしく感じました。

◎ この日は、PTA 役員の皆様に来賓席で見守っていただき、卒業生への花束贈呈をお願いしました。最高学年のバトン



を受け継ぐ5年生(今の6年生)は、式の最後に体育館に入り、素晴らしい生演奏で卒業生の退場に華を添えてくれました。卒業生保護者からは、5年生に対して盛大な拍手が…。

◎ 最後まで温かい雰囲気の卒業式でした。



## たんぽぽ学級 6年生を送る会



◎ 3月4日、たんぽぽ学級のお誕生会に続いて、『6年生を送る会』を開催しました。個性派ぞろいの

6年生の卒業を祝い、感謝の思いを伝えました。次のリーダーとなる5年生2名が、名司会ぶりで会を盛り上げました。

## 6年生を送る会 ビデオメッセージ

◎ 3月17日、コロナ禍、各学年・各学級からのメッセージを事前にビデオにおさめ、6年生が各教室で映像を見ました。

◎ 今回は、クラスごとに、いろいろと工夫した出来栄となり、1~5年生の気持ち



がしっかりと伝わったようです。6年生が涙する場面もありました。

## 創立50周年 記念誌が完成!

◎ 3月15日に児童に配付しました。表紙は、体育館舞台の50周年記念作品をイメージしたデザインを北川先生



に再度描いてもらいました。学年やクラス写真、式典やタイムカプセル、桜の記念植樹など周年行事の様子も載せました。児童には50周年の重みを感じてもらえれば嬉しく思います。

## 3月18日開花 創立50周年 桜



◎ 卒業式の前日。ポカポカ陽気に誘われるようにほんの数輪だけ開花しました。満開は3月26~27日頃に迎えました。

◎ 残念ながら入学式には葉桜となってしまいましたが、昨年11月に植樹して迎えた最初の春に咲いてくれたことが何とも嬉しかったです。新1年生は、来春の開花をお楽しみに…。

## 校長より 新年度を迎えて☆“居心地のいい雰囲気づくり”に努めます☆今年度もよろしくお祈りします!

◎ 3年目を迎えることができました。昨年度は、創立50周年の節目にコロナ禍到来で、なかなかハードな一年でした。当面はコロナ対策が必要な日々ですが、児童にとって“居心地のいい雰囲気づくり”に努めてまいります。よろしくお祈りします。

◎ 新3年生が1学級でスタートしました。今年度、法律が改正され1・2年生の35人学級が実現したものの3年生以上は次年度以降段階的な実現となり上限40人のまま。様々な職員が関わり、見守っていく体制を準備しています。ご理解ください。



Toda elementary school times

# 藤田小学校だより

<< 第 2 号 >>

令和 3 年 4 月 30 日  
守口市立藤田小学校  
校長 佐藤 裕宣

## 1 学期始業式・PTA 挨拶運動 代表委員に期待大!

- ◎ 4月8日、PTA 役員の方々による挨拶運動(右写真)で始まった1学期。入学したての1年生も班ごとに登校し気持ちのいい挨拶をしてくれました。
- ◎ 運動場での始業式は、昨年度できなかった担任発表、そして学年ごとに担任からのクラス発表。気持ちのいいスタートを切ることができました。
- ◎ しかし、その後コロナの猛威が増すばかり。21日に、1年生の参観だけでも実施したいとの思いでしたが、臨時休校となり実現しませんでした。



大変申し訳なく残念でなりません。

- ◎ とうとう、4月25日には3度目の緊急事態宣言。ただ、昨年度のような分散登校とはせず、また、市統一で水泳学習や運動会等、行事を中止にはしないものの宣言期間中の校外・宿泊学習は実施しない等、市教育委員会の方針が示されました。
- ◎ 左の写真は、4月27日に行った4~6年生代表委員によるリモート集会の様子。一人ひとりが“学校のために頑張りたい”と、力強く思いを語ってくれました。クラスや学年、学校を引っ張っていくリーダー役。今後の活躍に期待が膨らむばかりです。

### 4月12日 1年生を迎える会 開催



- ◎ 1年生48名が、アーチをくぐって入場してきました。2~6年生は温かい拍手で出迎えました。入学式からまだ一週間でしたが、ずいぶん藤田小に慣れてきた雰囲気がしました。
- ◎ 下の写真は、1年生が声を揃えて“お兄さん お姉さん よろしくおねがいします!”と発した場面。上手に言えました。



### 4月13・16日 学級写真撮影

- ◎ 年度初め恒例の学級写真撮影。昨年度は臨時休校の後、分散登校で全員がそろった6月に実施しましたが、今年度は4月に撮影できました。
- ◎ 1年生から順番に、1組(右上)、2組(右下)と、ひな壇に並ぶのに少し時間はかかりましたが、撮影がすすみました。下の写真は1学級になった3年生。入学時を思うと、体も大きくなり、表情も頼もしく、動きも早くなってきました。



# 1年生の学校生活 初めての給食・身体測定・学校たんけん



◎ 4月16日：『学校たんけん』で、1組24名が、保健室・職員室を巡り、校長室に来てくれました。密を避け8人ずつ3回に分けソファーに座りました。(左写真) 歴代校長先生の写真など、様々なものに興味を示してくれました。“おじゃましました。”と、礼儀正しくおじぎをして帰っていく児童がいて、感心しました。



◎ 4月22日：初めての『給食』の時間。協力して準備し(右上写真)、コロナ禍、会話を控え、ミンチカツ・牛乳・はちみつパン・マカロニスープを美味しく食べていました。

◎ 4月23日：『身体測定』がありました。身長・体重を測りました。(右下写真) 一人ひとり指示をよく聴いて行動し予定より早く終了できました。1年生、とってもいい感じです。



## 火災を想定した避難訓練 実施

◎ 4月15日、今年度第1回目の避難訓練は、火災を想定して実施しました。

◎ 訓練に対してどの学年も真剣に取り組んでくれました。1年生も素早く静かに運動場に避難できました。



◎ 煙対策でハンカチを口に当てます。常に持つておくこと！

## 4月28日 児童会 あいさつ運動

◎ 4～6年生の代表委員が朝早く登校し、児童会の腕章をつけ、『のぼり』を手にして、校門やピロティ等に立ちました。



◎ 代表委員長の池内さんは前日の集会で、“気持ちのいいあいさつのできる藤田小にしていきましょう”と。

◎ 合言葉は『あいさつは 目を見て笑顔で 元気よく!』

## 離任式 坂上先生・戸高先生・宮本先生

◎ 4月9日、リモート集会形式で離任式を行いました。事前に収録したビデオメッセージを教室で見ました。



◎ 坂上先生：『10年間のたくさんの出会いは宝物。この出会いを胸に、さつき学園でも頑張っていきます。新しいクラスに、不安のある人もいるかもしれませんが、でも、新しい出会いを元気に、勉強・スポーツ・遊びに全力で頑張っていくてください。みんなのこと、いつも応援しています。さようなら。』

◎ 戸高先生：『3年間、担任してきた皆さんと、藤田小では楽しく笑ったり、時には泣いたり刺激的な日々でした。意識し続けてきた“毎日のことを習慣化する”という事。しんどい事もあるけれど、毎日少しずつやれば、いつかは必ずできる。この事を忘れないで頑張ってください。私も、頑張ります。』

◎ 宮本先生：『藤田のみんなと楽しく学校生活を過ごすことができました。次の学年でも友達と仲良く、頑張ってください。新6年生の皆さん、算数の授業めっちゃ楽しかったです。これから新しい先生と勉強し経験を積んで、楽しい学校生活を送ってください。1年間、ありがとうございました。』

## 校長より 土曜日 学びの場 ～5・6年生は『もりスタ』 3・4年生は『キッズ』～

◎ 4月17日土曜日、市教育委員会の学習事業『もりもりスタディールーム(=もりスタ)』が始まりました。5・6年生が対象で月2回程度の民間委託した個別型指導です。(右)

◎ 3・4年生には、『Kids もりぐち(=キッズ)』がおすすです。守口市立学校で長年教鞭をとってこられたベテランの先生方が、ボランティア団体を立ち上げ10年目になります。昨年度はコロナ禍で休講でしたが、今年度は定員を半分に開講されます。





Toda elementary school times

# 藤田小学校だより

&lt;&lt; 第3号 &gt;&gt;

令和3年6月1日  
守口市立藤田小学校  
校長 佐藤 裕宣

## 緊急事態宣言延長と学校生活 ~しばしがまんの夏~

◎ 6月、今年は梅雨入りが早く、中庭のあじさいが元気です。1年生のあさがお、2年生のミニトマト、3年生のホウセンカも順調に成長中です。パンジーも健在。賑やかな中庭です。

◎ 緊急事態宣言が6月20日まで延長されました。5年生の林間学舎は2学期に延期し、5~6月に予定していた校外学習は、宣言解除後の1学期中に実施したいと思っています。

◎ 4月25日からの3回目の宣言下、4月の参観は実施できなかったものの、昨年度のような分散登校ではなく、通常の授業ができてきていることは前向きにとらえつつ、大阪府の感染者数が減少傾向になった今、感染リスクの高い活動は控え、次の波は絶対に避けるべく慎重に教育活動を行っていきます。



◎ 昨年度実施できなかった水泳指導は、1学期は見合わせ、2学期の実施を予定しています。

◎ 日々、各学級の授業を見て回りますと、コロナ禍で感染対策による制約はあるものの、活発に活動する児童の姿で溢れています。ぜひとも保護者の皆様にもご覧いただきたく、6月24日に予定している参観は実施したいと思っています。そのためにも、宣言期間中は不要不急の外出自粛、マスク着用や三密回避等、感染防止対策の徹底。今は辛抱、しばし我慢の夏です。

## 児童会 & PTA & 地域 挨拶運動

◎ 5月10日、児童会代表委員にPTA役員・民生児童委員会の皆様が変わり、にぎやかな朝の挨拶運動になりました。



## 委員会活動 ~園芸委員で芝張り~

◎ 5月14日、園芸委員会の活動で創立50周年記念桜の周囲に芝生を張りました。直後に梅雨入りし一日ごとに緑が



広がり、美しく整ってきました。

◎ 芝生は踏まれると育ちが遅くなるので気をつけてください。

## クラブ活動 ~今年度スタート~

◎ 5月28日6時間目、今年度のクラブ活動を開始しました。4~6年生までの活動です。サッカー、バスケット、スポーツ、卓球、バドミントン、パソコン、家庭科、室内ゲームの9種目のクラブ活動の中から好きなものを選びます。(↓室内ゲーム)



◎ 4年生にとっては初のクラブ活動。5・6年生に混じって、意欲満々 元気よく活動する姿が印象的でした。(↓サッカー)



# 1年生の学校生活 ~あさがおの観察と体育の授業~

◎ 5月12日に1組、2組は13日にあさがおの種を植えました。(右上) 17日の月曜日の朝、早々に芽が出てきており、18日には1組が観察をしていました。(右下)

◎ ふた葉の間から本葉も出てきて、ぐんぐん伸びてきました。毎日せせと水やりをする姿がほほえましく、花が咲くと大喜びしてくれそうです。昨年の初開花は



6月24日でした。お楽しみに！

◎ 体育の授業は、運動場では鉄棒。(左上) 手のひらが赤くなっている児童がいたので聞いてみると、休み時間に「登り棒」や「うんてい」で遊んでいて皮がむけたようです。それでも痛そうにもせず上手にぐるっと前回り。



◎ 体育館では二人一組でボール運動。笛の合図で、素早く整列して聴く姿勢(左下)が出来ていたので大いに感心。6月も元気に過ごしてください。



## 全国学力調査&大阪すくすくテスト

◎ 5月27日、6年生を対象に『全国学力・学習状況調査』を実施。また、5・6年生が、今年度から始まった、大阪府の『小学生すくすくテスト』を受けました。



◎ 全国調査は、国語と算数に加え、生活習慣や学習環境等に関する質問紙調査。大阪府のテストは、教科横断問題と5年生は国語・算数・理科の問題に挑戦。児童アンケートもあって、『すくすくウォッチ』=『児童一人ひとりが持っている良い所やがんばる所を見童・保護者・学校が知り、児童を応援する取組み』と、府は説明しています。

◎ 私が藤田小に勤務して3年目になりますが、児童が普段の授業や放課後学習、セルスタ(自主学習)等、学習に懸命に取り組む姿を多々見てきました。結果は2学期、お楽しみに。

## 『SSP』=セルフスタディプリント

◎ 図書室前の棚に『セルフスタディ(=自主学習)プリント』を置いています。ゴールデンウィーク期間に算数少数担当の北川先生がリニューアル。プリントを一新しました。(右)

◎ また、家庭学習を頑張ってもらおうと『セルスタプリントチャレンジ』として、下のスタンプカードを配りました。



◎ すると、今まで以上にプリントをもらいに来る児童の姿を見かけるようになりました。一番にスタンプ30個を集めるのは誰? ふるって参加を!



## 校長より 1人1台タブレット 家庭への持ち帰りも始めます。

◎ タブレット端末を使った活動が広がってきました。右のような教室での活用だけでなく、左のように屋外に持ち出して、ミニトマトの観察や、授業中だけでなく休み時間にゲーム感覚でドリル学習をする児童もよく見かけます。今後は、持ち帰って家庭学習にも活用していきます。

